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雅各書系列(九) 

忍耐、禱告、搶救 

日期： 2016年 10月 23日 

經文：雅各書五：7-20                                               馬振龍傳道 

【前言】 

弟兄姊妹平安！感謝主，又讓我們到這裡來，一起學習祂的話語，今天是我們講雅

各書系列最後一次的講道，感謝主，這一系列下來有很豐富的內容。其實今天我在準備

這一篇講道的時候，我發現真的很豐富，因為我們老早就選好這一段經文題目今天來

講，我自己在準備的時候就上網看一些我敬重的牧者他們怎麼講 7-20 節這段經文。結

果，他們都把這一段分成三次講，所以你們今天真的要忍耐，我會儘量不超過時間的。

因此，我們也要來禱告！ 

【本文】 

忍耐等候神 

第五章第 7 節說：「弟兄們哪，你們要忍耐」，他給我們兩個忍耐的榜樣：第一個

是第 7節講的農夫；另一個是第 10節講的先知。 

●像農夫：等神的時間到了 

農夫要忍耐什麼呢？經文說，他要忍耐等到寶貴的出產。但是要得到寶貴的出產，

他需要等到春雨秋雨。這我有一點經驗，因為我外公是在美國種小麥。他每年差不多 8

月的時候要種下種子，隔年 6-7 月的時候才可以收割。小麥在地裡九到十個月，他那裡

是比較北邊，冬天會下雪。雪會遮蓋剛開始長出來的麥苗，等到春雨來的時候，它就長

起來，直到 6-7 月它才成熟。所以這邊我們看到，農夫最清楚，他有自己的工作要做，

他要預備好地、要弄犂溝，要撒種、澆水、施肥。但是能讓作物成長，他什麼都沒辦法

做，只有神可以讓它成長。祂的創造讓種子可以發出苗、最後長出麥穗。所以，農夫最

清楚他要等待神的時間。 

其實你我也是。很多事情在我們的生命當中，我們很想趕快得到，但是在神沒有澆

下春雨秋雨之前，我們沒有辦法做。舉個例子，如果我的外公到了三月就等不及要去收

割，問題是那時收割就跟割草一樣，麥穗根本還沒長出來，沒有價值。所以，農夫教導

我們，我們要等候神的時間。我們要知道，是神自己要做成的，我們才可以得到想要的

那寶貴的出產。我們所在等待的「寶貴的出產」比農夫等待的寶貴得太多。他們等待的

只不過是地上的一些食物或是能賣錢的出產。我們等待的是什麼呢？雅各書一開始告訴

我們，我們的信心既操練起來是比精金還更寶貴。是我們受熬煉等待神的時間，我們真

的會長成像耶穌長成的樣式一樣。羅馬書八:28-29 告訴我們說：「我們曉得萬事都互相
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效力，叫愛神的人得益處，......。」愛神的人得到的益處就是 29 節說的：「因為他預

先所知道的人，就預先定下效法他兒子(耶穌)的模樣，......。」 

我們等待神的時間，當然我們自己也要努力。我可以保證，種子在地裡面九個月的

時間，我外公不是閒著沒事，他還有其他的田地要預備明年的耕種，因為他們那是比較

乾旱的地方，每一快田地只能隔年種一次。不然它領受的水份、養份就會不夠。不僅是

這樣，這段等候的時間裡，他的倉房要清理。好多的工具，收割機要修理、換機

油 ... ... 等等。我們有很多需要努力的，但真正能使我們成長的是神，我們要等待祂

的時間。祂說好，才好。 

●像先知：相信「主是滿心憐憫，大有慈悲」 

先知的忍耐就是在困難中仍然相信「主是滿心憐憫，大有慈悲」(11 節)，11 節前面

說：「我們稱他們為有福的」。好！我問你，如果神告訴你，你要被綁起來，側躺在地

上 390 天。為了象徵式的預言耶路撒冷將被危困多少日。你會覺得有福嗎？而且，你每

天只有一點點東西可以吃，好像城被圍攻的時候沒有東西吃，甚至要燒牛糞來煮食物。

你會覺得這是有福氣嗎？或者神告訴你，我要用你來表達我的感受，所以你要去娶一個

妓女，你要對她忠心，但是她要繼續在外面亂跑，你會覺得這是有福氣嗎？這都是真實

的，第一位是先知以西結，第二位是先知何西阿。或者是以賽亞，我們都知道他看見主

在高高的寶座上，神說：我們可以差遣誰？誰可以為我們去呢？以賽亞好興奮地說：

「我在這裡，請差遣我！」下一節，我猜他可能馬上後悔了，因為神說：「你要去告訴

百姓要悔改，但是沒有人會聽你，你要浪費你的生命在他們身上。」 

但是，後來從我們這個角度回頭看，我們都說這些人是有福。為什麼呢？因為神重

用他們，在祂整個救恩的故事中，他們扮演非常偉大的角色幫助歷世歷代的信徒。也許

我們現在看起來不像是福氣，但我們要從將來的角度知道神所要帶來的結果是美好的。

我們要知道，11節說「主是滿心憐憫，大有慈悲」。 

這個角度的想法讓我想到「塞翁失馬，焉知非福」這個成語。但我們比他好！焉知

是還不知道，也許會有好處。那個故事裡，的確最後是有好處的。我們比他好，因為我

們已經確實知道故事的結局了。我們可以相信神，像祂那時為約伯預備的結局是好的，

祂為我們所預備的也是好的。所以很多人知道哥林多前書十四章 17 節，多人知道，說：

「我們這至暫至輕的苦楚，要為我們成就極重無比、永遠的榮耀。」感謝主！雅各書這

裡一開始就告訴我們：「落在百般試煉中，都要以為大喜樂 」我們還是可以哭出來、還

是可以告訴神。但是我們知道將來要帶來的，是一個很大的賞賜，是天上的賞賜。耶穌

自己說：「人若因我辱罵你們，逼迫你們，捏造各樣壞話毀謗你們，你們就有福了！ 應

當歡喜快樂，因為你們在天上的賞賜是大的。在你們以前的先知，人也是這樣逼迫他

們。」這是在「登山寶訓」裡面。我們今天繼續看下去，發現在雅各書裡面，雅各也一

直在回顧「登山寶訓」耶穌的教導。 

所以在前面我們看到，農夫的忍耐是等待神的時間，知道祂要讓事情成長、成熟；

先知是忍耐痛苦、艱難，因為知道將來的結局是美好的。神是滿心憐憫、滿心慈悲的。 
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忍耐到什麼時候呢？我們忍耐是因為「主來的日子近了」，「審判的主站在門前

了」，所以這些事情祂要解決。這個地方我們要回想起上次講到過的第四章 11-12 節

說，我們不要論斷我們的弟兄，因為有一個審判者祂要斷定是非，所以我們這些事要交

給祂。現在好像很多亂象，但是雅各在這裡提醒我們：「主的日子快來了」你相信主的

日子快來了嗎？兩千年前雅各已經說快來了，我現在只能說：「現在更近了兩千年！」

所以我們現在真的應該非常近，而且我們看整個世界的現象，不可能等太久。但是從另

外一個角度來看，對你我而言，神的日子頂多四、五十年，也許有一些人還有六、七十

年。我們每一個人要面臨審判的日子，頂多這一輩子之後，我們就要站在神的寶座前。

我們會看見祂的審判、祂的申冤、祂怎麼樣讓一切不公義的成為公義。 

所以我們要忍耐。其實在第 7 節說：「弟兄們哪，你們要忍耐」，和合本少翻了一

個很重要的字是「所以」。他說：「所以弟兄們哪，你們要忍耐」所以是提到上次講

的，有錢的人在壓迫他們的工人，或是用不同的方法來壓榨比較沒有權力的人。所以他

說你要忍耐，因為有很多不公不義的事情。但是，解決這些事情的時間快到了，審判的

主就在門前。 

所以，從兩個角度來看，如果我們是受壓迫的人，我們可以知道神的申冤快來了，

祂的報應快來了，所以我可以忍耐。我不需要自己申冤報復，因為有一個比我會做的，

比我完整、比我正確。祂會來成全這事，所以我可以等待祂。但如果我是那個有錢人，

或是我是佔別人便宜的那個人，我也要知道審判的主正在門前，這也是個提醒。 

這邊的忍耐比較是用永恆的的角度來看現在，這個忍耐至暫至輕，頂多再幾十年就

過去了。就算這一輩子都很苦，有一個永恆的將來，得到神的賞賜，享受祂的福樂，這

個交換應是非常值得的。 

不要彼此埋怨、發勞騷 

但是，願意忍受痛苦或者殉道，第 9 節說：「你們不要彼此埋怨」，這好像使我們

有一點失落感，就這樣而已嗎？雅各這也是提起登山寶訓，耶穌自己有提過這件事情，

祂說：「凡向弟兄動怒的，難免受審斷；凡罵弟兄是拉加的，難免公會的審斷；凡罵弟

兄是魔利的，難免地獄的火。」(馬太福音五：22) 哇！發牢騷、碎碎念而已就難免地獄

的火! 怎麼這麼嚴格，好可怕！我們要想想為什麼主耶穌要著麼說，因為基本上這個問

題是，當我開始以發牢騷這個態度，是自己站在審判官的位置。我的意思不是說我們的

批判是不對的，而是我們的方向、態度是不對的。不是你我當審判官，神才是審判官。

所以我們可以向神說：「主啊！這件事情是不對的！」 

詩篇卅五 35:1-4「耶和華啊，與我相爭的，求你與他們相爭！與我相戰的，求你與

他們相戰！拿著大小的盾牌，起來幫助我。抽出槍來，擋住那追趕我的；求你對我的靈

魂說：我是拯救你的。願那尋索我命的，蒙羞受辱！願那謀害我的，退後羞愧！」 遇到

不對的事情，我們可以求神說：「主啊你要為我爭戰、你要救我、你要幫助我，這是不

對的！」但不是我們自己在那邊說那個人、咒詛那個人，因為當我那樣說的時候，態度

就是在說那個人不是人，是我站在祂以上、我可以審判他。其實也許他真的不對，但是

斷定的是神，所以我要交在神的面前。也許我要跟他辯論，證明那樣是不對的，但是你

看得出這個角度、態度的差別。因為常常我們在罵別人的時候，真正關心的不是他公不
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公義，而是我方不方便。不是在乎他做的是不是得罪神，而是在乎它做的事情是不是得

罪我。 

這還有另一個角度。的確，他錯的，神要審判，但是我錯的呢？約翰•加爾文講解

這一段經文的時候提醒我們，一旦我們開始要論斷別人，我們也要讓別人來論斷我們自

己。那事情就不一樣了！因為我們也會犯錯。那個豬頭轉彎沒開方向燈，讓我不方便，

但我有的時候，雖然不是故意的，是不是也做一些讓別人不方便的事？常常我們是以自

己的出發點、動機來斷定自己，但是我們不知道別人的出發點、動機，只是知道他的行

為就不高興了。所以在這邊雅各在提醒我們，耶穌已經說了，我們不可以論斷人，我們

不可以彼此埋怨、發勞騷、碎碎唸。因為我們要交給神，要相信祂會來解決、會來完成

這件事情。 

不要照法律騙人（不可起誓） 

第 12 節看起來有一點怪怪的，他說最要緊的是不可起誓，這真的是最要緊的嗎？前

面講的去搶救靈魂、自己要活出聖潔......等等，不是有很多事情是最要緊的嗎？有很

多解經書說這句話不是最要緊的意思，可能是「回到頭」的意思，或是要作一個結論的

意思，或是翻譯有些爭議。這也讓我們想到耶穌登山寶訓裡的話，雅各這裡說「不可指

著天起誓，也不可指著地起誓」，耶穌在登山寶訓裡也有講一模一樣的話。但我們真正

要了解為什麼就要看馬太福音廿三：18-22 耶穌說：「你們又說：『凡指著壇起誓的，這

算不得甚麼；只是凡指著壇上禮物起誓的，他就該謹守。』 你們這瞎眼的人哪，甚麼是

大的？ 是禮物呢？ 還是叫禮物成聖的壇呢？ 所以，人指著壇起誓，就是指著壇和壇上

一切所有的起誓； 人指著殿起誓，就是指著殿和那住在殿裏的起誓；人指著天起誓，就

是指著神的寶座和那坐在上面的起誓。」他們可能是在做生意或是要承諾一件事情的時

候，就有一些手法、漏洞，可以指著祭壇以誓說我一定會守約。有一點像我們小時候答

應人家的時候，手指偷偷在背後比一個交叉(不算的意思)。他們就是用好像很正當的方

法來騙人。耶穌對這個有非常嚴厲的話說：「你們這瞎眼的人哪，甚麼是大

的？... ...(馬太福音廿三：19-22 節)」祂的意思是說，你不要起誓，因為你本來就應

該要誠實，你一旦開始起誓就已經顯明你要騙人了。就是說，你說的有些話可以不算，

只有起得很正確的誓你才謹守。耶穌說，這是不對的。 

因為，某個程度來講，我們每一次說話，都是在替神說話。我們叫做「基督徒」，

基督的名字加在你我身上。「基督徒」的意思就是「小基督」、「小耶穌」，聖經這樣

告訴我們，我們是代表祂在地上。我們在地上的言行都是當祂的代表，因此我們要誠實

的。一開始看起來不是那麼重要，但是後來我們發現，我們代表耶穌在這世界上，祂這

樣的誠實、願意為我們付出，我們所說的，我們也要願意為別人付出。詩篇 15:4 告訴我

們，發了誓，雖然自己吃虧也不更改。因為我們是代表神。 

受苦的要禱告 

我們講到這邊，不知道有沒有人覺得好難、做不到、想放棄？我猜雅各就是要我們

到這個地步，所以說你們受苦的要禱告 (13 節)。神一直在給我們不可能的任務，其實祂
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也給我們不可思議的力量來完成不可能的任務。我自己是不可能，但是他提醒我們，我

們可以禱告。 

第一章就已經說了，我們落在百般試煉當中，我們應該大喜樂，我們不知道該怎麼

做，雅各說你可以求神，而且神是厚賜給眾人，祂不指責。所以我們可以向主求，我們

不夠，祂是足夠的，祂可以供應給我們。 

而且他說，我們的禱告是困難的時候禱告，快樂的時候歌頌唱詩，也是禱告的一

種，透過音樂來向神說我多開心。生病的時候也禱告，犯罪的時候也禱告(14-15 節)。他

的意思是說，什麼都禱告。因為如果我們真的要活出他這邊指出的這樣的生命，我們每

一分每一秒都要靠禱告的力量才有可能。 

這讓我想起在第 4 章第 8 節他說你要親近神，神就必親近你。平常我們講到「親近

神」就會說早上起來要靈修要親近神，或說我們來這邊聚會要親近神。這是正確，是我

們一定要做的。但是如果我們真的是親近神，依他這樣的說法，意思不只是早上一次、

晚上一次、謝飯那幾次，而是整個生活活在祂面前。說：「主啊！祢跟我一起去上班、

騎車、走路；祢跟我一起跟同事相處；祢回到家跟我一起跟家人相處；我跟朋友去玩的

時候，祢跟我們一起去完！」整個生活活在祂的面前，這就是親近祂，這也就是雅各在

第五章這邊告訴我們的「禱告」。悲哀、快樂、什麼東西我們都可以告訴祂。 

我們剛看了詩篇 35，我們知道可以向神說：「主啊！這不公平，你要為我爭戰！」

其實如果你繼續讀下去，這馬上帶出讚美的話語。看詩篇 13 也是一開始說：「耶和華

啊，你忘記我要到幾時呢？要到永遠嗎？你掩面不顧我要到幾時呢？」但是到最後面他

說：「我仍舊要倚靠神，祂的救恩是可靠的，我可以信賴祂」當我們把苦處向神說明的

時候，透過對祂說、對祂發洩出來，是有益處的。只對自己說、對別人說則會害了我

們，但是當我們在禱告中讓祂知道。其實這邊講的痛苦跟快樂，其實不是分開的事情。

當我們將我們的痛苦講給神聽的時候，會發現很快就帶出那個快樂。這個落在百般患難

中的那種快樂，因為神會讓我們看見這個患難的價值，它最後要帶出來的美好結果，那

個寶貴的出產是什麼。所以我們要禱告！凡事都要禱告。 

這邊接下來他特別提到為病人禱告，也許更準確的說是為「病倒的人」禱告。因為

他說，有病的人，要請教會的長老到他那邊去為他禱告，就表示他沒有辦法到長老那

邊。他已經臥在病床上，沒辦法起來。然後說他們要為他抹油、為他禱告。接下來說：

「出於信心的祈禱要救那病人，主必叫他起來；他若犯了罪，也必蒙赦免。」(15 節) 我

們教會是不是有人病倒了，長老去為他抹油、禱告，後來他還是走了？那雅各這句話是

空講的嗎？騙我們的嗎？其實我們要很清楚看見，他說：「出於信心的祈禱要救那病

人」有說要醫治那病人嗎？「主必叫他起來」叫他起來到什麼地方呢？ 

前兩三年，我的叔叔得了腦癌。叔叔是跟我爸爸最親的弟弟，他們倆都是牧師，有

很多一起出國服事的經驗。雖然各自住不同的地方，但是常常電話連絡，或者碰面的時

候分享服事上各種各樣的事情。所以叔叔病了，我們全家就為他迫切地禱告。那時也帶

著詠恩開始為他禱告，我們每一天晚上睡前就為 Uncle Roland 來禱告。有一天得到訊

息說他走了，我告訴詠恩，詠恩就問我：「喔，他在天上。那他好了嗎？」我說：「他

好得很！他完全好。」透過這個過程，聖經也提醒我們，神會醫治我們所有的疾病。聖



6 
 

經這樣告訴我們，但是它並沒有確切的告訴我們神會在地上醫治我們所有的疾病。有可

能祂的醫治就是帶我們到天上，讓我們得到完全的、完整的、完美的醫治。 

但是他這邊不只是這樣講，他這邊說「出於信心的禱告」。希伯來書十一:1 說：

「信就是所望之事的實底，是未見之事的確據」希伯來書這邊所講的信心是一個確據，

是個實底，雖然還沒有看見，但是我知道。這就跟我們前面講的禱告的生活有密切的關

係。當我們真的進入一個禱告的生活，常常跟神親近的時候，一直在聽祂的聲音。有時

候在禱告當中，祂就會讓我們確實知道這就是祂的旨意。而我們可以禱告，知道神會完

成這件事情。 

這讓我想到舊約的但以理書。那時候，但以理先知看到耶利米先知所寫的書籍預言

說耶路撒冷要荒廢七十年，他看時間快到了，所以他迫切禱告求神帶他們回到耶路撒

冷。其實我發現，聖經裡的人一直以來的作法，跟你我通常的作法是不一樣的。如果我

們看到神的應許，我們就會說：「好啦！神會做，我就不用禱告了。」聖經裡的人不

是，他們愈清楚看到這是神的應許，他們愈禱告。因為他們知道這是神的旨意，因為他

門學了一個秘訣、重點是我們很多人還在學習的就是：神在地上所用的方法一直都是

「人」。 

神創造天地，不只是祂自己在管理，他創造亞當、夏娃，交給他們管理。當人敗

壞，神要毀滅世界，諾亞方舟的時候，祂自己當然有辦法把諾亞一家等等升到天上，然

後毀滅世界，再把他們放回來。但是祂選擇諾亞來做這件事情。以色列人在埃及的時

候，神可以自己在法老面前顯現，命令他立刻讓祂的百姓離開。但是祂就選擇了摩西。

同樣的，神應許了很多世情，祂已經說了，但是祂等我們禱告，跟祂配搭，祂才做成。

有一點像我們家裡面的水管，沒有水管的話，自來水廠的水就到不了我們家。神就像自

來水廠，神不一樣的是沒有水管祂一樣有辦法送水給我們。但是神仍然選擇用你我的禱

告這個方法，讓祂的祝福、活水、真理進到我們生命裡。所以，祂已經應許祂要醫治這

個人、或是要做成這件事情，祂更是要我們加入，投入我們的禱告，讓這件事情可以完

成。 

在這個地方，他用一個例子告訴我們，祂可以透過你、透過你做什麼樣的事情。這

個例子是 17 節講的以利亞，他禱告不要下雨，結果就三年半沒下雨。他又禱告，天就降

下雨來。以利也還不只是這些，他跟巴力的先知對鬥，叫火從天上下來，他也使死人復

活，他也使約旦河分開讓人走過去... ... 好多好多偉大的神蹟。我覺得以利亞跟我很

不一樣，但是雅各說：「不對，他跟你一樣性情。」意思是說，本質上他是跟你一樣

的，他是人，他不是超人、不是神仙，他不是跟一般人有不一樣的特殊基因，有經過什

麼改造。他是人，跟你我一樣，但是他願意迫切禱告。其實我不知道他是不是每天要花

很多時間禱告，才能讓天三年半不下雨。我知道要讓它下雨的時候，聖經記載是要禱告

七次。而且說他跪在地上，頭放在兩膝之間，我不是非常了解他的姿勢，只知道他是非

常的迫切，整個身心靈都完全地投入禱告裡面。 以力亞跟你我一樣是人，但他不一樣的

是跟神的親近。他知道神的心意，因為他慢下來，養成禱告的生活。我們剛才說的，難

過的時候禱告、快樂的時候禱告、生病的時候禱告、什麼事情都禱告。當我們這樣做的

時候，還有一個很重要的就是認罪的禱告。 
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我們剛才說病人，長老為他抹油禱告，如果他犯了罪，他就必蒙赦免。接下來他馬

上告訴我們：「所以你們要彼此認罪」，這聽起來好像很難，其實這是給我們一個恩

典，而不是給我們負擔。我自己非常感謝神，在我信仰生活中，每一個階段，從高中開

始我的小組，大學的一些朋友，或是剛來台灣那時的一些室友、朋友，到現在幫助我彼

此認罪的弟兄就是惇皓和文逵，有時候我們三個人會聚在一起禱告。我需要這樣子的

人，說出來，他們為我禱告，神用的方法常常真的是人。當然我需要向神認罪，但是跟

別人一起這樣做，會有不一樣的力量、不一樣的幫助。透過他們的經驗和角度，他們可

以來幫助我。彼此認罪，神就要醫治我們。給我們非常大的禱告的力量，為的是要搶救

靈魂。 

搶救靈魂 

19-20 節說：「我的弟兄們，你們中間若有失迷真道的，有人使他回轉，這人該知

道：叫一個罪人從迷路上轉回便是救一個靈魂不死，並且遮蓋許多的罪。」這個美麗的

信息，要先顯出可怕的一面。「你們中間若有失迷真道的」意思是說你們中間有人可以

失迷真道，不是每一個今天坐在蒙恩堂的受洗的基督徒，都一定是不會偏離真道的。你

會說：「咦？不是說沒有人可以把我們從神的手中奪去嗎？不是我們信了主就有確據

嗎？」沒錯。但不是每一個受洗了、來教會的人都真的得救了。約翰一書第二章 19 節在

形容一些事情，他們那個教會就經歷了一些這樣的狀況，有人在他們當中受洗、信主、

做了很多事情，但是後來被告，出去甚至批評基督教。他們不懂發生什麼事，約翰這樣

解釋說：「他們從你們中間出去，卻不是屬你們的；若是屬你們的，就必仍舊與你們同

在；他們出去，就證明了他們不是屬於你們的。」這讓我們想到耶穌自己的話語：「主

啊，主啊，我們不是奉你的名傳道，奉你的名趕鬼，奉你的名行許多異能嗎？」耶穌

說：「你們行惡的人，離開我去吧！我從不認識你們！」(參閱馬太福音七：22-23) 

這真的是非常可怕！弟兄姐妹們，有可能是我自己會失迷真道。我爸爸有個好朋

友，我自己也跟他一起去服事過。這個人是一個宣教士的孩子，在南美的阿根廷出生長

大，所以西班牙文也像他的母語，他就在那邊建造一個機構，服事全南美洲的牧者。提

供很多培訓的課程，為他們翻譯很多書籍。他在南美洲的知名度就像我們台灣的寇紹恩

牧師、夏忠堅牧師一般，每一個南美的牧者都知道他，大部份都因為他而得到幫助。但

是大約三、五年前，他離開他的家庭、他的服事，就跟他的秘書一起跑掉了。我看到這

消息，簡直不敢相信，怎麼可能?!這麼受重用的神的僕人！這麼愛主、為主做了這麼多

奇妙的事情，他竟然就走掉了！但是真的是有。所以雅各告訴我們，有人真的可能失迷

真道，而且如果這樣的話，他的靈魂可能會死，可能面臨永恆的審判。他們的罪過沒有

遮蓋。這是非常可怕的事情！看到這裡，我自己都怕得說：「主啊！不要讓我面臨這樣

的事情！」 

但是，記不記得？我們說主有方法，是「人」。耶穌說沒有人能將你從我的手中奪

去，但是他用什麼方法保守我安全地在祂的手中呢？用你、我，用我們彼此。我若看到

你迷失真道，我要把你拉回來。弟兄姊妹，我懇切的求你們，如果你看到我在任何的事

情上迷失真道，你要把我拉回來。因為這是非常可怕的！如果我們繼續在罪中，就是永

遠的死亡，這是罪過沒有遮蓋。 
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我們基督徒常常覺得：「我受洗了，我是基督徒，我只要認認罪就好了！」不是這

樣子！聖經告訴我們，如果我們繼續在罪裡，沒有祭物可以救我們！我們要有真實悔改

的心，這是整本聖經裡面常常提到的。所以這是非常可怕的，但是也非常寶貴的，他說

你可以救一個靈魂。這不是我隨便說的，這是我們剛剛讀的。那個人，就是你我，該知

道：叫一個罪人從迷路上轉回，就是救一個靈魂。弟兄姊妹！這是非常寶貴的一個權

柄，一個機會。我們看到自己生命中有誰開始失迷了真道，你可以為他禱告。我們這邊

都在講禱告，前面說困難、快樂、疾病、犯罪......等等都要禱告，為什麼呢？因為我

們要用這個力量來搶救在我們周圍的靈魂。我們先禱告，接下來，透過禱告，神會給我

們信心、會給我們方向，讓我們知道我們可以對他 (失迷了真道的人) 說什麼，可以為

他做什麼。神可以用我們使一個迷失的人回轉過來。 

【結論】 

今天我們看到的這些，我們要忍耐：像農夫一樣，我們要等待神的時間。要知道有

很多事是唯有祂可以做的。當然我們自己該努力的，我們要好好去做，但是真正能使它

成全的只有神自己。我們要等待祂的時間。我們要像先知一樣的忍耐，在百般的試煉當

中，知道祂將來要帶來的結果，證明祂是滿心憐憫、大有恩慈的神。祂要帶給我們的那

個出產是其重無比的榮耀。在這個忍耐當中，我們不要發勞騷、不要碎碎唸，有痛苦的

時候向神說。這樣的時候，祂可以來醫治我們，甚至帶來讚美。 

我們要禱告，難過的事情、快樂的事情、疾病禱告、什麼事情都禱告，並且一起禱

告，透過彼此的力量、神用的管道，來得到醫治、罪過的赦免、各種難處的克服或是在

難處繼續忍耐的能力，都是透過禱告得到的。因為你我可以像以利亞一樣，有禱告的力

量，可以成就不可思議的事情。不是因為你我的力量，而是禱告釋放出神自己的力量。 

而最主要用這個力量的方向就是在搶救靈魂。第一我們要記住，我自己可能會迷

失，我自己可以犯罪到地獄裡面，但是透過弟兄姊妹幫助我、拉住我的力量，透過弟兄

姐妹鼓勵的力量，神自己會搶救我們。祂可以用你、用我提醒一個弟兄或一個姊妹、一

個還沒信主的人：「你這條是一條死亡的路」，當他回轉的時候，耶穌的寶血就遮蓋那

許多的罪過。這是多麼美麗的事情！ 

其實從雅各書第一章開始我們就看到：在試煉當中我們要忍耐。他也告訴我們要禱

告，他也告訴我們別的靈魂的重要性，要我們不要按照外貌斷定人，不要用口論斷人。

他告訴我們要禱告，要求上頭來的美好福份、上頭來的智慧，我們要禱告得到這些。當

我們這樣做，神可以用我們，搶救許多的靈魂。我們一起來禱告！ 

基督教台灣信義會台北蒙恩堂  傳道人：楊惇皓傳道 
地點：臺北市松山區光復南路 32巷 3號             莊茹萍傳道           

E-mail：gng.church@msa.hinet.net    網址：http:// www.gnglc.org.tw                            

電話：(02)2570-0564    傳真：(02)2570-0565   

 


